

























- b) Dengan bermuhasabah, seseorang akan kritis pada dirinya dalam menunaikan hak Allah. Demikianlah keadaan kaum salaf, mereka mencela diri mereka dalam menunaikan hak Allah. Imam Ahmad meriwayatkan dari Abu Darda bahwa beliau berkata: *“Seseorang itu tidak dikatakan faqih dengan sebenar-benarnya sampai ia menegur manusia dalam hal hak Allah, lalu ia gigih mengoreksi dirinya”*. Ibnu Qayyim rahimahullah berkata : *“Mencela diri dalam Dzat Allah adalah termasuk sifat Shiddiqin (orang-orang yang benar), seorang hamba akan dekat dengan Allah Ta’ala dalam sekejap, berlipat-lipat melebihi dekatnya melalui amalnya”*. Abu Bakar As-Shiddiq r.a berkata: *“Barang siapa yang mencela dirinya berkaitan dengan hak Allah (terhadap dirinya), maka Allah akan memberinya keamanan dari murka-Nya”*.
- c) Dengan muhasabah akan membantu seseorang untuk muraqabah. Kalau ia bersungguh-sungguh melakukannya di masa hidupnya, maka ia akan beristirahat di masa kematiannya. Apabila ia mengekang dirinya dan menghisabnya sekarang, maka ia akan istirahat di saat kedahsyatan hari penghisapan.
- d) Dengan muhasabah seseorang mampu memperbaiki hubungan diantara sesama manusia. Instropeksi dan koreksi diri melakukan kesempatan untuk memperbaiki keretakan yang terjadi diantara manusia. Menurut anda, bukankah penanggungan ampunan bagi mereka yang bermusuhan,





























akan memutuskan tali kekeluargaan mereka. Hubungan kekeluargaan mereka yang bersifat alami itu tidak akan putus, meskipun orangnya berjauhan.

Dalam lingkungan keluarga anak lebih merasa bebas daripada disekolah. Anak bebas dalam segala gerak gerik, seperti makan, minum, tidur, tertawa, bermain, bekerja, dan sebagainya, asal tidak melanggar kesopanan atau adat istiadat yang berlaku dalam keluarga itu.

Sedangkan kehidupan dan pergaulan disekolahan sifatnya lebih zakelijk dan lebih lugas. Di sekolah harus ada ketertiban dan peraturan-peraturan tertentu yang harus dijalankan oleh tiap-tiap murid dan guru. Pergaulan antara anak-anak sesamanya dan antara anak-anak dengan guru lebih zakelijk dan objektif daripada pergaulan di dalam lingkungan keluarga yang lebih diliputi oleh suasana kasih sayang sejati. Anak-anak tidak boleh ganggu mengganggu, masing-masing hendaklah melakukan tugas dan kewajiban menurut peraturan-peraturan yang telah ditetapkan. Suasana di sekolah lebih mendekati suasana kerja dari pada suasana bermain. Maka dari itu, sekolah anak-anak lebih tidak bebas, lebih terkekang oleh peraturan-peraturan daripada didalam lingkungan keluarganya.





sama dengan kemampuan C2 (memahami, khususnya interpretasi) dari Taksonomi tujuan-tujuan Kognitif Bloom. Dalam bahasa Lickona sendiri, kesadaran moral adalah kemampuan. "... *to use their intelligence to see when a situation requires moral judgment-and then to think carefully about what the right course of action is*". (Menggunakan kecerdasan mereka untuk melihat kapan sebuah situasi mempersyaratkan pertimbangan moral dan kemudian berpikir secara cermat tentang apa tindakan yang sebaliknya). Orang dapat menangkap secara intuitif sebuah isu moral dari sebuah objek/peristiwa dan sebaliknya, buta moral. Contoh orang yang buta moral yaitu orang yang menganggap martabat diri bergantung pada tampilan fisik atau harta.ketersinggunga kita ketika menyaksikan orang kaya menganiaya orang miskin adalah contoh ketajaman moral. Pengalaman belajar yang penting bagi para pelajar agar melek moral adalah dengan hidup dalam lingkungan orang-orang yang melek moral (conditioning). Pendidik harus menjadi teladan dalam ketajaman moral. Kasus impresif pada remaja kita kita menuntut pendidik mendidik para pelajar untuk memiliki ketajaman dalam menangkap nilai-nilai yang penting dalam sebuah budaya dan nilai-nilai yang dapat menghancurkan jati diri para remaja. Banyak remaja merasa gaul jika bergaya hidup western (kebarat-baratan)













